
Обманчивый лёд

МЧС напоминает о правилах 
поведения на водоёмах                
в холодное время года
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Нести гордое звание — 
солдат

Первых новобранцев начали 
отправлять к местам несения 
службы
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Треть века на службе     
у детей и школы

Звание «Почётный гражданин 
Иркутского района» присвоено 
Ольге Хорошиловой
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 Впервые в районе!
Всероссийские соревнования по флорболу среди глухих спортсменов прошли в физкультурно-

оздоровительном комплексе села Урик



2

2

«Ангарские огни» № 42 (10674) 29 октября 2021 г.

«Ангарские огни» № 42 (10674) 29 октября 2021 г.

 � П Е Р Е П И С Ь  Н А С Е Л Е Н И Я  —  2 0 2 1

Перепишись
на «Госуслугах»

Жителей Иркутской области призывают активнее участвовать  
в цифровой переписи

 � В А Ж Н О

Без прививок не входить!
В торговых центрах региона вводятся дополнительные ограничения

в связи с распространением COVID-19

Плюс два выходных
В Иркутской области вводятся дополнительные 

меры стимулирования вакцинации
Два дополнительных выходных будут предоставляться 

работникам государственных учреждений, а также госслужащим, 
прошедшим вакцинацию (ревакцинацию) от COVID-19 во время 
нерабочих дней (с 30 октября по 7 ноября). Распоряжение о 
дополнительных мерах стимулирования вакцинации подписал 
глава региона Игорь Кобзев.

Выходные дни будут предоставляться в любое время по 
письменному заявлению сотрудника при предъявлении справки о 
вакцинации (ревакцинации) от новой коронавирусной инфекции. 
Подобные меры стимулирования рекомендовано ввести 
руководителям органов местного самоуправления, муниципальных 
организаций и хозяйствующих субъектов.

По материалам https://irkobl.ru

В Иркутской области изме-
нены правила поведения при 
посещении торгово-развлека-
тельных центров (комплексов), 
объектов розничной торговли 
непродовольственными товара-
ми с площадью торгового зала, 
доступной для посетителей, 
свыше 1000 кв. м (за исключе-
нием объектов розничной тор-
говли при наличии отдельного 
наружного (уличного) входа). 

Их посетители с 30 октября 
обязаны иметь при себе пас-
порт (или копию паспорта), а 
также один из следующих до-
кументов: сертификат о вак-
цинации против COVID-19, 
подтверждаемый QR-кодом, 
полученным с использованием 
Единого портала государствен-
ных и муниципальных услуг; 
сертификат о перенесённом 
заболевании COVID-19, под-
тверждаемый QR-кодом, при 
условии, что с даты выздоров-
ления гражданина прошло не 
более шести месяцев; документ, 
выданный медорганизацией, 
подтверждающий, что гражда-
нин перенёс новую коронави-
русную инфекцию COVID-19 
и с даты его выздоровления 
прошло не более шести меся-
цев, либо документ, выданный 
медорганизацией, подтверж-
дающий прохождение гражда-
нином вакцинации от новой 
коронавирусной инфекции 
COVID-19. Данное требование 
не распространяется на лиц, не 
достигших 18 лет.

Соответствующие измене-
ния в указ внёс губернатор ре-
гиона Игорь Кобзев. 

— С представителями 
бизнеса мы обсуждали раз-
личные варианты, в том 
числе закрытие непродоволь-
ственных магазинов. Чтобы 
этого избежать, предста-
вители торговых центров 
предложили работать с при-
менением технологий QR-ко-
дов. Прошу понять, это 
сделано для сохранения здо-
ровья вас и ваших близких. 
Эти меры помогут приоста-
новить распространение ко-

ронавируса, — сказал Игорь 
Кобзев.

Также с 30 октября приоста-
навливается деятельность ор-
ганизаций, предоставляющих 
услуги детских игровых комнат 
и детских развлекательных цен-
тров, иных аналогичных услуг.

Глава региона подчеркнул, 
что в ближайшие дни будут уси-
лены рейды по проверке соблю-
дения противоэпидемических 
мер в учреждениях торговли, 
культуры, транспорта.

По материалам
https://irkobl.ru/news

Как сообщила руководи-
тель территориального ор-
гана Федеральной службы 
государственной статистики 
по Иркутской области Ири-
на Иванова, в целом процент 
переписанных от общей чис-
ленности населения региона 
в Приангарье сейчас на уров-
не РФ и выше, чем в среднем 
по Сибирскому федеральному 
округу. Что же касается циф-
рового формата переписи, ко-
торый реализуется с помощью 
портала «Госуслуги», то здесь 
Иркутской области нужно 
стремиться к лидерству.

Как отметила Ирина Ива-
нова, по данным на 24 октя-
бря, на портале «Госуслуги» 
прошли перепись 144517 жи-
телей Иркутской области — 6,1 
% от численности населения 
региона на начало года. По му-
ниципальным образованиям 
области среди лидеров интер-
нет-переписи Тулун (11 %), Са-
янск и Мамско-Чуйский район 
(10 %). Менее 3 % населения 
переписались на портале «Го-
суслуги» в Свирске, Алар-
ском, Боханском, Зиминском и 
Усть-Илимском районах.

— Большинство мэров 
муниципальных образова-
ний обратились к жителям с 
призывом принять участие 
в переписи, многие из них на 
личном примере показали про-

стоту и удобство цифрового 
формата. Однако результа-
ты интернет-переписи пока-
зывают, что этого недоста-
точно. Особенно учитывая, 
что 70 % жителей региона за-
регистрированы на портале 
«Госуслуги», — сказала Ирина 
Иванова.

— Такое масштабное собы-
тие, как перепись населения, 
проходит один раз в 10 лет. 
Мы все заинтересованы в по-
лучении максимально досто-
верных данных. Поэтому сей-
час необходимо приложить 
максимум усилий для получе-
ния актуальной информации 
о численности населения и 
его социально-демографиче-
ских характеристиках как 
по региону в целом, так и по 
каждому муниципальному 
образованию и населённому 
пункту, — подчеркнул Игорь 
Кобзев.

Напомним, что перепись 
стартовала 15 октября и прод-
лится до 14 ноября. Принять в 
ней участие можно тремя спо-
собами: ответить на вопросы 
на сайте «Госуслуги», посетить 
переписной участок или до-
ждаться переписчика дома.

Александр КИЧИГИН

 � П Р О Ф И Л А К Т И К А

Безопасность превыше всего
В Иркутском районе проходят рейды по объектам торговли 

В регионе введена обя-
зательная вакцинация от 
COVID-19 для работников ор-
ганизаций общепита, торговли 
и сферы услуг. 

Из-за сложной ситуации с 
коронавирусом предприятия 
торговли находятся в центре 
внимания, поэтому на терри-

тории района продолжаются 
профилактические рейды по 
объектам торговли. 

Специалисты отдела по-
требительского рынка адми-
нистрации Иркутского рай-
она проверяют соблюдение 
санитарно-эпидемиологиче-
ских требований: наличие раз-

метки, дезинфекторов, масок у 
продавцов и покупателей.

Также в ходе рейдов прово-
дится разъяснительная работа о 
необходимости вакцинации со-
трудников. Рейды по объектам 
торговли продолжатся.

Анна ПЕТУХОВА
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Почти готова
Строительство здания школы–детского сада в Большом 

Голоустном близится к завершению

Уважаемые жители Иркутского района!
От души поздравляю вас

с Днём Иркутского района! 
В соответствии с 

уставом праздник отме-
чается в последнюю суб-
боту октября. Тридцатого 
октября 2021 года райо-
ну исполнится 84 года.

 Это наш общий 
праздник! Какими бы 
разными мы ни были, 
всех нас объединяет лю-
бовь к малой родине, 
участие в её судьбе, ува-
жение к её традициям, людям. 

Мы гордимся историей нашего района, его 
современными достижениями, верим в будущее и 
возлагаем большие надежды на молодёжь.

Благодарю вас за преданность своей малой 
родине! Желаю здоровья и благополучия, успехов 
во всех добрых делах и начинаниях! С Днём Ир-
кутского района, дорогие земляки!

Леонид ФРОЛОВ,
Мэр Иркутского района

На подходе детский сад
Представители администрации района проверили ход строительства детского сада в  Большой Речке

Время ремонтировать дороги
Муниципальным образованиям Иркутского района на ремонт дорог выделены средства из областного бюджета

Готовность здания школы 
на 90 мест и детского сада на 
20 мест в посёлке Большое Го-
лоустное Иркутского района 
составляет 80 %. Сейчас идёт 
внутренняя отделка помеще-
ний. Особое внимание уделено 
соблюдению требований по-
жарной безопасности, установ-
лена система дымоотведения.

Как рассказал начальник 
отдела капитального строи-
тельства Иркутского района 
Евгений Антипов, уже через 
неделю начнётся монтаж тех-
нологического оборудования в 
пищеблоке. Параллельно идёт 
благоустройство территории 
— производится подготовка 
площадок под мини-корт с три-
бунами и малые архитектур-
ные формы, устанавливаются 
бордюры и ограждение.

— Инженерные сети гото-
вы. Для бесперебойной рабо-
ты электроснабжения здания 
установлен резервный источ-
ник питания — дизельная элек-

троустановка. Администрация 
района и подрядчики делают 
всё, чтобы завершить работы 
к 1 декабря этого года, — расска-
зал Евгений Антипов.

Напомним, что строитель-
ство школы и детского сада 
начато в июле 2021 года. Зда-
ние возводится из металличе-
ского каркаса с утеплением из 
сэндвич-панелей, теплопрово-
дность которых рассчитывает-
ся исходя из местности.

Помимо учебных классов в 
школе предусмотрены библи-
отека, кабинеты для домовод-
ства и мастерская, помещения 
для кружков, спортивный зал 
с раздевалками и душевыми, 
актовый зал с подсобными по-
мещениями, пищеблок полного 
цикла, медицинские кабинеты. 
На общей территории школы–
сада разместят игровые и спор-
тивные площадки, построят 
гараж для школьных автобусов.

Александр КИЧИГИН

Более 230 млн рублей в 2021–2022 
годах пойдут на проведение капиталь-
ного ремонта четырёх основных дорог в 
Марковском, Карлукском, Ушаковском 
и Ширяевском муниципальных образо-
ваниях и  ремонта подъездных дорог к 
садоводствам Иркутского района.

В Марковском МО будут капитально 
отремонтированы две дороги по проез-
ду Подгорному протяжённостью 1,8 км 
и улице Центральной до мкр-на Сокол 
протяжённостью 1,4 км. По проезду 
Подгорному работы начались уже в этом 
году, участок отремонтируют в несколь-
ко этапов.

Первый этап капитального ремонта до-
роги на Зверохозяйство уже завершается в 
деревне Карлук. Всего до августа 2022 года 
будет отремонтировано 3, 5 км. В Ушаков-
ском МО на 2022 год запланирован капре-
монт одного километра дороги по ул. До-
рожной в посёлке Первомайский.

В Ширяевском МО в следующем году 
сделают 2, 3 км дороги на основной улице 
Центральной в деревне Тихонова Падь.

— Наконец-то дождались дорожно-
го ремонта и на отдалённой террито-
рии, такой как деревня Тихонова Падь. 
Состояние покрытия на главной до-
роге неудовлетворительное, хотя мы 
периодически и засыпали на ней ямы 
гравием, — рассказал глава Ширяевско-
го МО Сергей Плёнкин.

— Капитальный ремонт дорог в 
районе — это важное направление рабо-
ты. Чтобы привести их в нормальное 
состояние, нужны значительные сред-
ства. Я благодарен главам муниципаль-
ных образований, которые проявляют 
активную позицию по привлечению 
средств для капитального ремонта до-
рог, — подчеркнул Мэр Иркутского рай-
она Леонид Фролов.

Администрация Иркутского района 
направит более 25 млн рублей на ремонт 
подъездных путей к садоводствам.

Александр КИЧИГИН

Строительство детского сада 
на 145 мест в посёлке Большая 
Речка находится на завершаю-
щем этапе: готовность объекта 
составляет 85 %. 

— Сейчас идёт внутренняя 
отделка помещений, заверша-
ется укладка кровли, начались 
работы по благоустройству 
территории. Подрядчик заве-
ряет, что работы будут закон-
чены в срок, — отметила заме-
ститель председателя комитета 
по управлению муниципальным 
имуществом Иркутского района 
Анна Федченко.

В здании детского сада 
разместятся шесть групп со 
спальными и игровыми ком-

натами. Проектом предусмо-
трены пищеблок полного 
цикла, лифт, спортивный и 
музыкальный залы. Для ка-
ждой группы будет оборудо-

вана своя детская площадка. 
Срок сдачи объекта назначен 
на декабрь текущего года.

Анна ПЕТУХОВА

Таким будет детский сад
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Всё чаще и чаще слышишь Всё чаще и чаще слышишь 
о том, что авторитет армей-о том, что авторитет армей-
ской службы в глазах росси-ской службы в глазах росси-
ян растёт, а весной и осенью ян растёт, а весной и осенью 
у дверей военкоматов едва ли у дверей военкоматов едва ли 
ни выстраиваются очереди ни выстраиваются очереди 
из призывников. И факт под-из призывников. И факт под-
тверждает статистика. В этом тверждает статистика. В этом 
году из Иркутского района на году из Иркутского района на 
службу в армию и другие си-службу в армию и другие си-
ловые структуры отправятся ловые структуры отправятся 
около 150 новобранцев; 45 че-около 150 новобранцев; 45 че-
ловек будут служить по кон-ловек будут служить по кон-
тракту.тракту.

Почётная обязанность
В первый день рабочей 

недели в военном комиссари-
ате Иркутского района много-
людно. Четырнадцать призыв-
ников готовятся к отправке 
на сборный пункт региона. 
Совсем скоро новобранцы 
пополнят ряды российской 
армии и, как принято считать, 
станут настоящими мужчина-
ми.

Позади врачебные комис-
сии, проверка документов, 
собеседование... Призывная 
комиссия, работающая в по-
сёлке Дзержинск, с особым 
трепетом встречает каждого 
новобранца. Главный чело-
век здесь — военный комис-
сар Иркутского района Юрий 
Клименко.

— Готовы ли к службе 
наши ребята, как считаете? 
— интересуюсь я.

— Полностью готовы! 
— по-военному чётко отве-
чает он. — Это уже вторая 
отправка призывников. На-
блюдая за парнями, могу ска-
зать, что служба в армии 
становится почётной обя-
занностью и даже некото-
рым поводом для гордости. 
Все призывники настроены 
серьёзно. Парни убеждены, 
что служба — их священный 
долг перед Родиной. Такой 
опыт в дальнейшем обяза-
тельно пригодится молодым 
людям в жизни.

При отборе ребят на во-
енную службу призывная ко-
миссия отдаёт предпочтение 
тем, кто полностью здоров, 
имеет высшее образование, а 
главное — обладает большим 
желанием служить. 

— Такой багаж — гаран-
тия того, что всё пройдёт 
хорошо. Мы убеждены, что 
чем выше образование, а зна-
чит, и уровень культуры, 
тем больше человеку можно 
доверить. Он будет чётко и 
ответственно выполнять 
все воинские поручения, — 
подчеркнул военком.

Новый жизненный этап

Мы познакомились с бу-
дущими воинами. Все они в 
ожидании назначенного часа 
находились в отличном рас-

положении духа. Кажется, со-
стояние волнения совсем не 
знакомо будущим солдатам. 
Кто-то сюда пришёл впервые, 
но есть и те, кто уже хорошо 
знаком с порядком работы 
комиссии. Как правило, это 
молодые люди, которые по-
вторно проходят комиссию по 
состоянию здоровья. Однако 
немало и тех новобранцев, 
для которых слова «вы явля-
етесь годным к прохождению 
воинской службы» становят-
ся заветными и, по сути, дают 
путёвку в жизнь.

Двадцатитрёхлетний Алек-
сей Моисеев, кажется, проду-
мал каждый этап свой жизни 
до мелочей. Окончил школу, 
получил высшее образование, 
завёл семью и теперь полно-
стью готов к воинской службе. 

— Я целенаправленно по-
шёл в армию после универ-
ситета, семья меня в этом 
решении поддержала. Убеж-
дён, что выпускник школы, 
к примеру, ещё не готов к 
службе в армии. Закончив 
школу, мы не до конца по-
нимаем, чему хотим посвя-
тить свою жизнь. Сначала 
нужно немного повзрослеть, 
морально настроить себя 
на службу, тогда волнения и 
страха не будет. Год прой-
дёт быстро и с огромной 
пользой. Считаю, что служ-
ба — мой долг как мужчины,  
гражданина своего государ-

ства, — поделился раз-
мышлениями Алексей.

К военной 
службе как к 
важному этапу 
жизни, кото-
рый обогатит 
его новыми 
знаниями и 
н а в ы к а м и , 
относится и 
Виталий Кли-
новский. 

— Армия — 
это постоянное 
преодоление себя, 
своих слабостей и 
страхов. Она выраба-
тывает мужество, уверен-
ность в силах, понимание, 
что ты способен сделать 
больше, чем кажется на пер-
вый взгляд. Словом, служба 
укрепляет дух и тело. Де-
душка всегда говорил мне, 
что это важно для каждого 
мужчины. У меня три бра-
та отслужили в армии, по 
их рассказам я уже пред-
ставляю, как складывается 
армейский быт. А вообще я 
закончил иркутский маши-
ностроительный колледж. 
Думаю, что навыки вожде-
ния или ремонта машин в 
армии мне точно пригодят-
ся, — рассказал призывник.

Служба бывает разной

Однако не все призывники 
поддерживают позицию Вита-
лия и Алексея. Есть и те, кто 
всевозможными способами 
пытаются уклониться от ар-
мии или выбирают альтерна-
тивную службу. 

— В этот призыв один 
молодой человек изъявил же-
лание пройти альтернатив-
ную службу. Парень — паци-
фист, он осуждает военные 
действия, а значит, и оружие 
в руки взять не сможет. Во 
время работы призывной ко-
миссии он выступил с докла-
дом, где чётко аргументи-
ровал свою позицию. И это 
его законный выбор. Служба 
молодого человека по распре-
делению вместо одного года 

продлится 2 года и 6 месяцев, 
— рассказал Юрий Клименко.

Пока мы общались, вре-
мя пролетело незаметно. На-
стал самый волнительный 
момент для каждого призыв-
ника — расставание. За но-
вобранцами прибыл автобус. 
Родные и близкие сказали на-
путственные слова и прости-
лись с будущими солдатами. 
А опытные генерал-майоры  
Владимир Шипов и Виталий 
Головач, входящие в группу 
инспекторов Центрального 
военного округа, дали послед-
ние наставления.

— Вам не нужно пережи-
вать и бояться службы. В 
армии вы будете заняты 
делом, вас обучат воинским 
специальностям. Уже на 
сборном пункте вам выда-
дут сезонную форму и сред-
ства гигиены. Питание в со-
временной армии находится 
на отличном (!) уровне. За 
время пребывания в мужском 
коллективе вы приобретёте 
новые навыки общения и вер-
нётесь совершенно другими 
людьми, — напутствовали ге-
нерал-майоры.

Поехали! Начинается об-
ратный отсчёт. Пусть служба 
будет лёгкой, мирной, спокой-
ной!

Татьяна ПОДКУЙЧЕНКО

 � О С Е Н Н И Й  П Р И З Ы В

Нести гордое звание — солдат
Первых новобранцев начали отправлять к местам несения службы
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Ольга Хорошилова работает в 
школе уже 35 лет (!) и почти 

столько же занимает управленче-
ские должности. Ученики,  родите-
ли и коллектив тепло отзываются 
о директоре. Говорят, что при ру-
ководстве Ольги Владимировны 
школа начала хорошеть и разви-
ваться, и этот процесс продолжа-
ется до сих пор.

Когда математика — хобби

К точным дисциплинам Ольгу 
тянуло ещё с детства. Математика, 
геометрия, физика, химия — все 
предметы маленькая Оля изучала 
с особым интересом. Родители её 
всегда поддерживали и очень хо-
тели, чтобы она стала врачом, а 
девочка не возражала. Оставаться 
в Улан-Удэ, где она окончила шко-
лу, в то время молодёжью не при-
ветствовалось, многие уезжали в 
Иркутск. 

— Быть педагогом я никогда 
не стремилась, но очень любила 
математику. Помню, что нача-
ла сомневаться в правильности 
медицинского направления, на 
котором был высокий проходной 
балл. Я понимала, что если не по-
ступлю, то придётся вернуться 
в родной город, а этого мне очень 
не хотелось. Тогда я приняла ре-
шение и поступила в Иркутский 
государственный университет 
на математический факуль-
тет. Математика — моё хобби. 
Всё детство я решала школьные 
задачи и даже выписывала  спра-
вочники, задачники, особенно по-
любился журнал «Квант», — рас-
сказала директор.

Первые сложности

Учительская деятельность Оль-
ги началась в Забайкальском крае в 
1985 году. Но жизнь распорядилась 
так, что Ольга снова оказалась в Ир-
кутской области.

История её перевода в Смолен-
скую школу необычная. Подруга 
Ольги, тоже выпускница ИГУ, ра-
ботала по распределению в Смолен-
ской школе, но задержаться здесь по 
ряду причин не смогла. И пригласи-
ла подругу.

— Полгода я жила здесь одна. 
Маленького ребёнка пришлось 
оставить с мужем, который  на-
чал хлопотать о переводе в наш 
регион. С 1986 года я работала 
учителем математики, препода-
вала сразу во всех классах восьми-
летней школы. Специалистов не 
хватало, поэтому иногда вела и 
физику. В 1989 году построили но-
вую школу, и мне предложили долж-
ность заместителя директора по 
учебной работе. Я согласилась, при 
этом продолжала вести уроки, — 
вспоминает педагог.

Признание —

лучшая награда

Ольга Хороши-
лова проработала в 
должности замес-
тителя директора 
четыре года. За этот 
период сменилось 
пять директоров 
школ — все они были 
приезжими. Кого-то не 
устраивало содержание 
школы, кого-то — коллек-
тив, а кого-то пугала отда-
лённость от города. При такой 
смене руководства практически 
вся ответственность ложилась на 
плечи заместителя.

— Когда собрался уходить пос-
ледний директор, коллектив шко-
лы поднял вопрос о назначении 
своего постоянного директора, 
способного контролировать учеб-
ный процесс и поддерживать хо-
зяйство. Проголосовали и в итоге 
выбрали меня. Я очень удивилась и 
обрадовалась, ведь признание тво-
их трудовых, человеческих заслуг 
— лучшая награда. Привыкнуть к 
директорскому креслу было труд-
но, первое время я проводила мень-
ше уроков, но затем освоилась и 
снова вернулась к школьной доске, 
— рассказала Ольга.

Ольга Хорошилова приняла 
школу в непростом состоянии. 
Пос ле аварии были серьёзные про-
блемы с отоплением, зимой темпе-
ратура в кабинетах едва достигала 
восьми градусов. С проблемой при-
шлось разбираться целый год, но… 
Дорогу да осилит идущий. Помогли 
власти Смоленского МО.

— Были проблемы и с укомплек-
тованием школы мебелью и инвен-
тарём. К примеру, стулья пришли в 
негодность спустя пять лет после 
закупки. Тогда местный клуб по-
жертвовал нам кресла, и ребята 
сидели на них. Из бедноты и неу-
добства мы выбирались понемногу. 
В этом нам помогали администра-

ция и наше предприятие «Байкал-
кварцсамоцветы», — вспоминает 
Ольга.

Перемены к лучшему

Сейчас в Смоленской школе обу-
чаются 580 детей. С сентября 2019 
года здесь открылся центр  обра-
зования «Точка роста». В каждом 
учебном кабинете имеются мульти-
медийные проекторы, компьютеры, 
кабинеты начальных классов уком-
плектованы мультимедийными 
комплексами с интерактивными до-
сками. Педагоги своевременно про-
ходят повышение квалификации.

— Мы стараемся идти в ногу со 
временем. Сейчас у нас на повестке 
антитеррористическая безопас-
ность школы. Внутри и снаружи 
смонтировано около сорока камер, 
скоро будет установлена рамка с 
металлоискателем. Моя задача 
как руководителя — сделать всё 
возможное для того, чтобы дети 
с радостью и интересом ходили в 
школу, чтобы педагоги чувствова-
ли себя комфортно и гордились на-
шим учебным заведением. А если го-
ворить коротко — привести школу 
к успеху. Мне кажется, что всем 
вместе — жителям, педагогам, ре-
бятам — нам это удаётся! — поде-
лилась директор.

Татьяна ИВАНОВА

 � Т В О И  Л Ю Д И ,  Р А Й О Н !

Треть века на службе
у детей и школы

Директору Смоленской школы Ольге Хорошиловой присвоено звание «Почётный гражданин 
Иркутского района»

 � К О Н К У Р С

Лучшие из лучших
В Иркутском районе подвели итоги муниципального 

этапа всероссийского конкурса «Ученик года — 2021»

В состязании приняли участие 17 старшеклассников 
из Марковского, Карлукского, Усть-Кудинского, Боль-
шереченского, Уриковского, Мамонского, Хомутовского, 
Смоленского, Максимовского, Оёкского, Ширяевского, 
Ушаковского, Голоустненского, Молодёжного муници-
пальных образований.    Церемония награждения про-
шла в Хомутовской школе № 1. Участников и победи-
телей поз дравил начальник Управления образования 
Иркутского района Роман Зарипов.

— Каждый ребёнок, который принял участие в кон-
курсе, — это образец ума, упорства и целеустремлён-
ности. Главное — опыт, который школьники приоб-
ретают при состязании, это помогает лучше узнать 
себя и понять, к чему нужно стремиться. Поздравляем 
и гордимся каждым! — сказал Роман Зарипов.

В этом году конкурс проводился в онлайн-формате. 
Конкурсантам необходимо было пройти пять этапов: 
«Я-концепция», «Стартап», «Битва эрудитов», «Я могу» 
и «Диалог с начальником Управления образования». По 
итогам непростых соревнований лучшими учениками 
признаны ученица 11-го класса Большереченской шко-
лы Анастасия Костаусова (1 место), ученик 11-го класса 
Марковской школы Даниил Демьянчиков (2 место) и 
десятиклассница школы пос. Молодёжный Арина Ива-
нова (3 место). Победителям вручили грамоты и подар-
ки. А победитель конкурса Анастасия Костаусова от-
правится защищать честь района на областном уровне.

В том, что Настя достойнейшая из достойных, мы 
убедились сами. Анастасия с самого детства занимает-
ся вокалом, отлично учится, помогает в организации 
школьных мероприятий. 

— О победе Анастасии узнали только сейчас. Пы-
тались просчитать сами все шансы, думали о призо-
вом месте и в Насте мы никогда не сомневались. Она 
умница, красавица, очень общительная и активная 
девушка, поэтому, когда решали, кто будет участво-
вать в конкурсе, выбор сразу пал на неё. Мы очень 
рады победе! — поделилась заместитель директора по 
воспитательной работе Большереченской школы Кри-
стина Банщикова.

По словам победительницы, самым сложным для неё 
стал этап «Битва эрудитов». В нём нужно было проявить 
смекалку, ответить на вопросы из разных областей зна-
ний. И как признаётся Настя, подготовку к испытаниям 
сложно было совмещать с учёбой. 

— Считаю, что без поддержки учителей, родите-
лей и друзей я бы не заняла первое место. Огромное им 
спасибо! Участие в конкурсе для меня стало новым, 
очень важным этапом в жизни. Благодаря ему узнала 
много интересного, получила бесценный опыт, кото-
рый пригодится мне при поступлении в вуз. Я собира-
юсь получить музыкальное образование по народному 
вокалу, поэтому творческие номера мне были вдвойне 
интересны! — поделилась Анастасия Костаусова.

Поздравляем всех участников конкурса и желаем 
дальнейших побед! Так держать!

Татьяна ИВАНОВА
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Тонкий лёд — одна из самых 
распространённых опасностей, 
которые приводят к гибели 
людей. Ежегодно в период ста-
новления льда на водоёмах Ир-
кутского района происходит до 
двадцати происшествий. Из-
бежать трагедии можно, если 
быть бдительными и соблюдать 
правила безопасного поведе-
ния. В противном случае беды 
не избежать. Трагический слу-
чай, произошедший в окрестно-
стях села Хомутово на прошлой 
неделе, тому доказательство. 

Не рискуй самым ценным
На искусственном карьере в 

районе улицы Загоскина погиб-
ли двое мужчин 49 и 54 лет, жи-
тели деревни Куда — провали-
лись под лёд во время рыбалки. 
Как рассказал старший госу-
дарственный инспектор по ма-
ломерным судам центра ГИМС 
ГУ МЧС России по Иркутской 
области Сарбтай Жанабаев, 
местные жители примерно на 
расстоянии восьми метров от 
берега пробурили четыре от-
верстия для ловли рыбы, а при 
бурении пятой лунки провали-
лись под лёд. 

— С одной стороны, ситуа-
ция очень страшная, с другой — 
даже абсурдная. Двое взрослых 
мужчин, увлекающихся с само-
го детства рыбалкой, рискнули 
выйти на неокрепший лёд ка-
рьера. Специалисты, работав-

шие на месте трагедии, 
констатировали, что 

толщина льда обра-
зовавшихся забере-

гов была не более 
пяти сантимет-
ров, а местами 
и вовсе один сан-
тиметр. Моро-
зов ещё как та-
ковых не было, 
а люди, увидев 

первый лёд, ви-
димо, решили, 

что можно на него 
выходить. Где эле-

ментарный инстинкт 
самосохранения? — начал 

разговор Сарбтай Жанабаев.

Рыбаки, поняв, что само-
стоятельно выбраться из воды 
не смогут, начали звать на по-
мощь. Крики тонущих услыша-
ла супружеская пара, которая 
находилась в надувной лодке на 
другом карьере. Мужчина по-
пытался собственными силами 
спасти рыбаков. Но те, потеряв 
сознание от переохлаждения, 
утонули. Сам спасатель тоже 
ослабел. Чтобы помочь ему вы-
браться на сушу, его супруга и 
случайный прохожий подта-
щили лодку к карьеру, спустили 
её на воду. Мужчине удалось за 
неё зацепиться и таким образом 
попасть на берег.

— При нахождении в холод-
ной воде человек моментально 
теряет силы, а тонкий лёд, 
кромка которого обламывает-
ся под тяжестью тела, прак-
тически не оставляет шанса 
выбраться. Окоченение насту-
пает в течение 10–15 минут, 
следом — потеря сознания и ги-
бель. Вот основная мысль, ко-
торую мы пытаемся донести 
до сознания каждого, — подчер-
кнул госинспектор. 

Помни о своей безопасности

К счастью, подобные слу-
чаи со смертельным исходом на 
территории Иркутского района 
случаются довольно редко. А 
вот нарушителей, казалось бы, 
элементарных правил безопас-

ности на водных объ-
ектах хватает. Только в 
прошлом году в Иркут-
ском районе было со-
ставлено 24 протокола 
за выезд на лёд вне ледо-
вых переправ. 

Как говорят специ-
алисты, обычно жерт-
вами осеннего тонкого 
льда становятся автомо-
билисты, рыбаки и дети. 

— Самые страшные тра-
гедии случаются, конечно, на 
Байкале. В прошлом году два 
грузовика, перевозившие пи-
ломатериал, провалились под 
лёд возле Листвянки. В двух-
стах метрах от берега один 
из грузовиков полностью за-
тонул, второй частично ушёл 
под лёд. Большая удача, что 
водителю и пассажиру вовре-
мя удалось покинуть больше-
грузы, — рассказал Сарбтай 
Жанабаев. 

Причиной несчастных 
случаев, связанных с детьми, 
является невнимательность и 
беспечность родителей. Ребя-
тишки зачастую берут пример 
со взрослых, самоуверенно 
выходящих на ранний лёд. 
Увидев первопроходцев, кото-
рые без всякой опаски переме-
щаются по льду заливов, рек и 
озёр, они поступают точно так 
же. Только есть одно но... При 
провале под лёд взрослые смо-
гут адекватно среагировать, а 
вот малыши и подростки вряд 
ли: паника помешает действо-
вать правильно.

— В преддверии осенних ка-
никул хочу обратиться к ро-
дителям. Расскажите детям, 
что выходить на лёд сейчас 
очень опасно. Часто ребята 
предоставлены сами себе, гу-
ляют там, где им вздумает-
ся. А прозрачный лёд так и 
манит своей красотой. Дети 
начинают проверять его на 
прочность и проваливаются. 
С первыми морозами выходят 
на лёд и рыбаки. В Иркутском 
районе традиционные места 
для рыбалки — это заливы 

Тихий Плёс, Хайрюзовка, Кар-
тохой, Курма и Мельничная 
Падь. Ежегодно на этих водо-
ёмах идёт борьба с рыбаками, 
которые игнорируют все су-
ществующие меры безопасно-
сти, — поделился инспектор.

Будьте бдительны

и осторожны

Специалисты подчёркива-
ют, что в период с ноября по 
декабрь, то есть до наступле-
ния устойчивых морозов, лёд 
непрочен. Скреплённый вечер-
ним или ночным холодом, он 
ещё способен выдерживать не-
большую нагрузку, однако днём 
становится пористым и слабым. 
Отправляясь на водоём, нужно 
обязательно знать, какая тол-
щина льда на нём в настоящий 
момент. 

— Безопасным для челове-
ка считается ледяной покров 
толщиной не менее 10–15 см. 
Прочность его можно опреде-
лить визуально: лёд голубого 
цвета прочный, у белого она в 
два раза меньше, серый, мато-
во-белый или с желтоватым 
оттенком ненадёжен. При 
этом сразу нужно отметить, 
что толщина льда на водо-
ёме может быть разной. Это 
связано с наличием подводных 
течений, — отметил Сарбтай 
Жанабаев.

Если вы вдруг стали сви-
детелем происшествия, немед-
ленно сообщите об этом по те-
лефону службы спасения 112. 
По возможности окажите по-
страдавшему первую помощь и 
ждите прибытия спасателей. 

Татьяна ПОДКУЙЧЕНКО

Что делать, если вы провалились под лёд:

• Позовите на помощь;

• Не паникуйте, не делайте резких движений, стабилизируйте 
дыхание;

• Раскиньте руки в стороны и постарайтесь зацепиться за 
кромку льда, придав телу горизонтальное положение по направ-
лению течения;

• Попытайтесь осторожно налечь грудью на край льда и за-
бросить одну, а потом и другую ноги на лёд;

• Если лёд выдержал, медленно ползите к берегу перекаты-
ваясь;

• Ползите только в ту сторону, откуда пришли, ведь лёд здесь 
уже проверен на прочность;

• Пострадавшего нужно доставить в тёплое место и оказать 
ему помощь: снять мокрую одежду, энергично растереть тело (до 
покраснения кожи) и напоить горячим чаем. Ни в коем случае нель-
зя давать алкоголь — это может привести к летальному исходу.

Операция «Отопление» начинается
В Иркутском районе идут профилактические противопожарные мероприятия

На территории Иркутского 
района с началом отопительного 
сезона проводится профилакти-
ческая операция «Отопление». 
В её рамках предусмотрено про-
ведение дополнительных про-
тивопожарных мероприятий, 
в том числе установка техни-
ческих средств обнаружения и 
оповещения о пожаре.

Об этом на заседании комис-
сии по предупреждению и лик-

видации чрезвычайных ситуа-
ций и обеспечению пожарной 
безопасности (КЧС) Иркут-
ского района сообщила и. о. 
начальника отдела надзорной 
деятельности и профработы 
по Иркутскому району Ната-
лья Левицкая.

На территории Иркутского 
района в 2021 году (по данным 
на 20 октября) произошло 366 
бытовых пожаров. В результате 

возгораний погибли 13 человек 
(из них два ребёнка), получили 
травмы 10 человек.

Большинство пожаров 
произошло в жилых домах. 
Главные причины возгора-
ний: аварийный режим ра-
боты электрооборудования 
— 180 случаев, неисправное 
печное отопление — 52 случая, 
неосторожное обращение с 
огнём — 22 случая.

Для профилактики пожаров в 
быту администрациям муници-
пальных образований рекомен-
довано сформировать мобиль-
ные бригады для обследований 
жилья малообеспеченных и мно-
годетных семей, одиноких пенси-
онеров, инвалидов, в том числе в 
СНТ и ДНТ. Во время предупре-
дительных обследований необхо-
димо обращать особое внимание 
на состояние отопительных си-

стем, электрического и газового 
оборудования, наличие глухих 
ПВХ-окон.

В этом году органами мест-
ного самоуправления в домах 
семей, находящихся в социаль-
но опасном положении, уста-
новлено 170 автоматических 
пожарных извещателей. Эта ра-
бота будет продолжена.

Александр КИЧИГИН

 � Б Е З О П А С Н О С Т Ь

Обманчивый лёдлёд
МЧС напоминает о правилах поведения на водоёмах
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В Москве с 23 по 24 октября впервые 
прошли чемпионат и первенство мира 

по абсолютно реальному бою. Участие в 
турнирах приняли более 500 бойцов из 
17 стран мира, в том числе Иван Песеу-
ков из Оёкского МО. Подросток завоевал 
золотую медаль в весовой категории до 
65 кг в разделе «Без кимоно», а также 
занял второе место в разделе «Кимоно». 

— Получив эту награду, я понял, что 
ещё один этап моей спортивной жиз-
ни позади. Я добился того, к чему так 
стремился. Перед поездкой немного вол-
новался, ведь на меня возлагалась боль-
шая ответственность — нужно было 
достойно представить честь школы, 
района и всей области. Хочу поблаго-
дарить свою семью, близких друзей и 
тренеров за веру в меня, а также Мэра 
района Леонида Фролова за материаль-
ную поддержку, — поделился эмоциями 
спортсмен.

Иван занимается рукопашным боем 
с восьми лет. Долгое время трениро-
вался под руководством тренера-пре-
подавателя ДЮСШ Иркутского района 
Владимира Сафонова в Оёкском клубе 
«Медведь». Сейчас же боец проходит 
подготовку на базе военно-спортивно-
го клуба под названием «Дмитрий Дон-
ской» в Иркутске. 

Большая победа требовала упорных 
и многочисленных тренировок. Парень 
жил по чёткому расписанию — школа, 
домашняя работа, двухчасовые вечер-
ние тренировки — и так каждый день. 

— Временами бывает очень тяжело 
совмещать учёбу и спорт, а ведь ещё 
нужно помогать родителям. Однако к 

такому образу жизни я давно привык и 
даже получаю удовольствие от  загру-
женности, тем более что спортивные 
занятия очень помогают в жизни. Они 
дисциплинируют и учат распределять 
своё время, — рассказал юноша.

Невероятно, но в свои годы парень 
является чемпионом мира 2019 года, чем-
пионом России 2020 года, чемпионом Си-
бирского федерального округа, а также 
многократным победителем всероссий-
ских соревнований. Однако совсем скоро 
у Ивана начнётся новый, не менее слож-
ный этап в жизни — нужно будет опреде-
литься с будущей профессией.

— Я уже задумываюсь о своей ка-
рьере, готовлюсь к предстоящим экза-
менам. Выбор стоит между военным 
институтом физической культуры 
в Санкт-Петербурге и федеральной 
службой охраны. Уверен, что родители 
поддержат любое моё решение. А я и 
дальше буду их радовать своими успе-
хами, — поделился планами Иван.

Пусть всё задуманное сбудется! Уда-
чи и дальнейших побед на самых пре-
стижных состязаниях!

Татьяна ПОДКУЙЧЕНКО

В день памяти апостола Иоанна Бо-
гослова и патриарха Тихона (Беллави-
на), 9 октября, владыка Максимилиан, 
митрополит Иркутский и Ангарский, 
совершил освящение Свято-Троицкого 
храма и божественную литургию в селе 
Максимовщина.

Правящему архиерею сослужили 
протоиерей Каллиник Подлосинский, 
благочинный Первого Иркутского рай-
онного округа протоиерей Герман Кузне-
цов, протоиерей Александр Куренков, се-
кретарь Иркутской епархии священник 
Стефан Бажков, иеромонах Константин 
(Мануйлов), настоятель храма священ-
ник Андрей Попов, протодиакон Дими-
трий Бухаров и диакон Пётр Новосёлов.

Проповедь перед причастием произ-
нёс настоятель храма священник Андрей 
Попов. Поздравив всех с долгожданным 
освящением храма, который строился в 
течение почти  13 лет, отец Андрей на-
помнил прихожанам о дне памяти апо-
стола любви — святого Иоанна Богосло-
ва, всецело преданного Господу нашему 

Иисусу Христу, и обратил внимание при-
сутствующих на самих себя. 

— Часто мы в жизни боимся каких-то 
обстоятельств, потерь, самой смерти… 
Но всё это происходит лишь от того, 
что мы не пребываем в Боге настолько, 
насколько должны. А чтобы приобрести 
такую любовь к Богу, нужно не осуждать 
и любить каждого человека, как Христос, 
— призвал верующих отец Андрей.

В завершение богослужения владыка 
Максимилиан наградил архиерейскими 
грамотами настоятеля храма и активных 
прихожан и обратился к прихожанам ос-
вящённого храма с пастырским словом. 
Он напомнил, как, будучи более десяти 
лет назад настоятелем будущего храма в 
этом месте, закладывал камень в его осно-

вание вместе с прихожанами. Правящий 
архиерей призвал всех с благоговением 
относиться храму, напомнил о правилах 
поведения в нём и святости воскресного 
богослужения, которое нужно неукосни-
тельно посещать.

— В этом есть польза прежде всего 
для нас, потому что мы в этот момент 
Божии, мы созидаем свою душу, а не по-
творствуем своим страстям, — сказал 
владыка.

По окончании богослужения совер-
шились славословие святому, тради-
ционное многолетие и торжественный 
крестный ход вокруг храма.

Пресс-служба Иркутской епархии, 
фото Вадима ТАРАСОВА

 � К О Н К У Р С

Три
призовых места

Дома культуры Иркутского района 
стали победителями зонального этапа 
конкурса среди учреждений культуры

Победителями зонального этапа об-
ластного конкурса «Лучший модельный 
Дом культуры Иркутской области» ста-
ли три учреждения Иркутского района: 
1 место занял социально-культурный 
спортивный комплекс Оёкского МО, 
2-е — культурно-спортивный комплекс 
Хомутовского МО, 3 место досталось 
Дому культуры д. Грановщина Уриков-
ского МО.

Конкурс впервые проходил на терри-
тории Иркутского района — в социаль-
но-культурном спортивном комплексе 
села Оёк. На сцене с конкурсными про-
граммами выступили работники шести 
Домов культуры из Осинского, Бохан-
ского районов, Оёкского, Хомутовского, 
Уриковского и Максимовского муници-
пальных образований.

— Вы те, кто добавляет вкуса, радо-
сти в жизни, таланта и ярких красок! 
Мы всегда рады видеть вас на нашей 
земле, в Иркутском районе, — сказала 
председатель комитета по социальной по-
литике администрации Иркутского райо-
на Екатерина Михайлова.

Руководители сельских Домов культу-
ры продемонстрировали результаты сво-
ей управленческой работы в промороли-
ках, презентациях и докладах. Участники 
поделились с коллегами и конкурсной 
комиссией своими лучшими практика-
ми проведения культурно-досуговых ме-
роприятий, применением современных 
информационных технологий в сфере 
культуры. Большое внимание в докладах 
уделялось дистанционной работе. Чле-
ны жюри отметили, что даже в условиях 
пандемии Дома культуры не приостанав-
ливали свою работу и успешно исполь-
зовали для проведения мероприятий он-
лайн-формат.

— Мы участвуем в этом конкурсе 
третий раз и второй раз становимся 
победителями, — рассказала директор 
МУ «СКСК» Оёкского МО Ирина Бойко. 
— Это заслуга всего нашего коллекти-
ва, серьёзный труд, которому отдаётся 
много времени и сил. Теперь надеемся на 
победу в областном этапе конкурса.

Директор Дома культуры в Гранов-
щине Денис Степанов награждён дипло-
мом «Лучший директор модельного Дома 
культуры Иркутской области». Денис 
Викторович вот уже три года руководит 
Домом культуры деревни, он имеет выс-
шее образование, воспитывает с женой 
двух сыновей, виртуозно играет на сак-
софоне. Под его руководством учрежде-
ние уверенно выполняет возложенные 
на него задачи.

Дипломом «Лучший проморолик» 
под названием «Дом культуры Иркут-
ской области в новом формате» удосто-
ился МУ «СКСК» села Оёк.

По итогам зонального этапа участник, 
занявший 1 место, автоматически пере-
ходит в заключительный этап конкурса. 
Уже в конце ноября по результатам рей-
тинга жюри присвоит звания лауреатов 
в номинациях «Лучший городской Дво-
рец (Дом) культуры», «Лучший межпо-
селенческий Дом культуры», «Лучший 
сельский Дом культуры». Победители 
получат дипломы I, II и III степеней, со-
ответствующие вывески на фасад здания 
и ценные подарки.

Александр КИЧИГИН

 � С П О Р Т

Гордость Иркутского района
Школьник из села Оёк стал чемпионом мира по абсолютно реальному бою

 � О Б Щ Е С Т В О

И зазвучал в деревне 
колокольный звон

В селе Максимовщина освятили Свято-Троицкий храм
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Матч для особенных парней

— Три минуты разминка, 
через пять — начало игры, — 
распоряжение судьи переводит 
сурдопереводчик в футболке с 
изображением русской тактиль-
ной азбуки. 

Флорбол — разновидность 
хоккея. В зале для соревнований 
— неправдоподобная тишина. 
Всероссийские спортивные со-
ревнования по флорболу про-
ходят между спортсменами с 
проблемами слуха. Сказывается 
и отсутствие болельщиков — ба-
талии проводятся с учётом пан-
демийных ограничений.

Тем не менее состав со-
ревнований представитель-
ный — пять мужских команд 
из Москвы, Омска, Сарато-
ва, Новосибирска и Иркутска 
приехали в Урик. Физкультур-
но-оздоровительный комплекс 
«Урик-Арена», построенный 
недавно, спортсмены уже оце-
нили.

— Я полевой игрок, пришёл 
во флорбол из лёгкой атлети-
ки. Мне приходилось играть 
на международных соревнова-
ниях. Здесь зал очень удобный, 
покрытие подходящее. Условия 
для проведения игр нисколько 
не уступают зарубежным, — 
отметил игрок иркутской ко-
манды Денис Сатонин.

На разминке игроки трени-
ровали броски — громко щёл-
кали пластиковые клюшки. 

Иван Жаров из Новосибир-
ска флорболом занимается не-
сколько лет. 

— Играю за нападающего и 
защитника. Игры будут жар-
кими. Новосибирск, Омск, Ир-
кутск — сильные команды. Кто 
будет фаворитом этого турни-
ра, предугадать невозможно, — 
сказал Иван.

Флорбол в школах Иркутского 
района

В Иркутском районе игра при-
обретает всё больше сторонни-
ков. По прогнозам специалистов, 
развитие флорбола в Приангарье 
начнётся именно с Иркутского 
района. Этот вид спорта на терри-
тории продвигает руководитель 
областной федерации флорбола, 
известный хоккеист, бомбардир, 
Легенда № 5 Александр Насонов.

— Почему именно флорбол? 
Это родственный вид хоккея с 
мячом, в него играет вся Евро-
па. Это интересное занятие для 
всех, в том числе людей с пробле-
мами здоровья. Детям флорбол 
помогает в дальнейшем спор-
тивном становлении. Мы уже 
проводили занятия по флорболу 
в школе посёлка Пивовариха. 
В планах развивать этот вид 
спорта в других школах Ир-
кутского района, — отметил 
он. — Организация этих сорев-
нований — на высшем уровне, 
паркет и зал новые. Спасибо ад-
министрации Иркутского райо-
на за помощь в развитии новой 
для региона игры. Возможности 
у флорбола огромные, он очень 
близок к олимпийскому виду 
спорта.

— В Иркутском районе та-
кие масштабные соревнования 
проводятся впервые. Это пер-
спективный вид спорта для 
залов и закрытых помещений. 
Пяти школам Иркутского рай-
она передан спортивный инвен-
тарь для занятия флорболом 
от международного спортив-
ного движения Специальной 

Олимпиады 
России для 
о р г а н и з а -
ций, зани-
м а ю щ и х с я 
адаптивным 
с п о р т о м , 
— рассказал 
Мэр Иркут-
ского района 
Леонид Фро-
лов. — Мы 
планировали 
провести со-
ревнования 
по флорболу 
для детей, 
но ограни-
чения, свя-
занные с 
пандемией, 
п о м е ш а л и 
нашим пла-
нам. Со-
ревнования 
перенесены 
на более 

поздний срок. Мы надеемся, что 
всероссийские соревнования по 
флорболу дадут толчок разви-
тию у нас этого вида спорта. 

Начальник отдела развития 
физической культуры, массового 

спорта и молодёжной полити-
ки администрации Иркутского 
района Андрей Агеев добавил, 
что спортивный инвентарь для 
занятий флорболом передан в 
Карлукскую, Кудинскую, Смолен-
скую, Марковскую и Горячеклю-
чевскую школы. Можно быть 
уверенными — на подходе новые 
звёзды иркутского флорбола.

Правила игры
На открытии соревнований 

спортсменов приветствовали 
глава Уриковского МО Андрей 
Побережный, директор регио-
нальной физкультурно-спортив-
ной общественной организации 
инвалидов «Федерация флорбола 
глухих г. Москвы» Михаил Гор-
бачёв. Сурдопереводчик Наталья 
Демидова транслировала их по-
желания с особыми эмоциями.

Спортсмены отсалютова-
ли клюшками, и игра началась. 
Парни развивали почти ледовые 
скорости. За их передвижениями 
было не уследить, мяч то ударял-
ся о бортик, влетая в штрафную 
площадку, то, подхваченный вра-
тарём, отправлялся на другую 
половину поля. Судьи, учитывая 
специфику спортсменов, подава-
ли знаки лазерными указками. 

Флорбол — командный вид 
спорта, который так же как и тра-
диционный хоккей, прекрасно 
поддерживает боевой дух и хо-
рошую физическую форму. В ос-
нове игры — высокое мастерство 
флорболистов, их импровизация, 
сыгранность, умение до конца бо-
роться за победу.

В отличие от хоккея игры 
проходят не на льду, а в зале на 
ровной твёрдой поверхности. 
Удары по пластиковому мячу на-
носятся специальной клюшкой. 
В игре три периода по 20 минут, 
в составе команды пять полевых 
игроков и вратарь. Цель — забить 
как можно больше мячей в воро-
та соперника, очки по итогам игр 
суммируются.

Первая встреча между ко-
мандами Иркутской области и 
Саратова началась с мощной 
атаки иркутян, одетых в синюю 
форму, напоминающую футболь-
ную. Самое внушительное сна-
ряжение — нагрудник, перчатки 
и шлем — было у вратаря. Мячи 
он ловил рукой. Между прочим, в 
игре строгие правила: например, 
нельзя задевать клюшку сопер-
ника, в которой нет мяча, за этим 
последуют штрафной удар или 
удаление.

Уже на первых минутах игры 
синие уверенно забили первый 
гол. Отличился игрок под номе-
ром 99 Денис Алексеев. Саратов-
цы тоже неоднократно штурмо-
вали ворота иркутской команды, 
создавая на пятачке сложные си-
туации. Последующие две шайбы 
иркутской команды, запущенные 

в ворота соперника одна за дру-
гой, закрепили счёт игры. Резуль-
тативными подачами отличился 
Денис Сатонин.

Итоги встреч
Голы не сопровождались 

криками радости, но искренних 
эмоций было не занимать. Ре-
бята общались жестами, много 
улыбались и с огромной скоро-
стью перемещались по площад-
ке. Наблюдая со стороны, труд-
но было догадаться, что в этой 
динамичной игре участвуют ин-
валиды по слуху.

По итогам соревнований по-
беду завоевала команда Омской 
области, команда Иркутской об-
ласти стала второй, бронза доста-
лась Москве.

Людмила ШАГУНОВА

 � С П О Р Т

Хоккей на паркете
В Иркутском районе впервые прошли Всероссийские соревнования по флорболу среди глухих спортсменов

Спорт для всех
Заключено соглашение о сотрудничестве с областной федерацией 

флорбола

Соглашение о сотрудничестве между администрацией Иркут-
ского района и Иркутской областной федерацией флорбола под-
писано 26 октября. Подписи под документом поставили первый 
заместитель Мэра Игорь Жук и президент федерации Александр 
Насонов. Также во встрече приняли участие школьники из Карлу-
ка, которые занимаются флорболом.

— Очень рады поддержать инициативу жителя Иркут-
ского района известного хоккеиста Александра Насонова, ко-
торый развивает это направление. Мы видим, как набирает 
популярность в муниципалитете этот вид спорта. В шести 
школах уже есть специальное оборудование и проходят заня-
тия, — отметил Игорь Жук. — В рамках соглашения мы плани-
руем развивать флорбол и в других школах района, привлекать 
к занятиям как можно больше детей, в том числе с ограничен-
ными возможностями здоровья.

Президент  Иркутской областной федерации флорбола, 
экс-хоккеист «Сибсканы» и «Байкал-Энергии» Александр Насо-
нов отметил, что  данное соглашение  позволит комплексно раз-
вивать флорбол в районе.

— Мы запланировали проведение турниров, просветитель-
скую работу среди учителей физкультуры, открытые ма-
стер-классы, занятия с детьми с ОВЗ, — сказал он.


